

University of North Carolina at Greensboro (UNCG), USA

Hola, me llamo Carmen Navarro, soy estudiante de Ingeniería Informática y he estudiado en la Universidad de Greensboro, Carolina del Norte durante el curso 2008/09, a través de los llamados Convenios Bilaterales de la UGR con universidades de Estados Unidos, Canadá y Australia.

Antes de partir

Trámites varios

Estos convenios entran dentro de los Programas Propios de movilidad de la UGR, y cuando yo solicité la plaza, la convocatoria salía rondando el mes de octubre. En cualquier caso conviene estar atentos a la página de la oficina de relaciones internacionales, porque estos convenios son menos populares que las becas Erasmus y si no estás pendiente se pasan los plazos.

El primer paso evidentemente es solicitar la plaza. Esto no entraña ninguna complicación y la solicitud es muy sencilla. No te echés atrás por la media de expediente y todo eso, que los programas propios no los pide tantísima gente y te sorprenderías de la cantidad de gente que al final rechaza plazas adjudicadas. Normalmente las listas se mueven mucho y pueden ponerse en contacto contigo para ofrecerte plaza en cualquier momento.

Además de esto conviene tener en cuenta que cada universidad de Estados Unidos tiene un requisito de idioma diferente, casi siempre una nota en el examen TOEFL de al menos 80 (en el internet based). Sobre el TOEFL, ahora es posible examinarse en el Centro de Lenguas Modernas de Granada, pero ellos no gestionan las reservas/pagos, eso se hace a través de www.ets.org. Ten en cuenta que cada universidad suele especificar cuándo necesita tener la nota del examen, así que según dónde queráis ir tendréis que hacer esto por adelantado. En cualquier caso, y como es Greensboro la universidad que nos ocupa, ellos son relativamente flexibles con eso. Yo creo recordar que tuve que enviar notas después de diciembre, así que es más que probable que puedas esperar a que salgan las plazas para examinarte con la certeza de que te vas.

Una vez tengas plaza hay una serie de trámites adicionales que hay que hacer. Estos trámites en general tienen que ver con que aunque la UGR te da la plaza para estudiar en la Universidad de Carolina del Norte en Greensboro, ahora hay que hacer la solicitud a la propia universidad (y ver si te acepta, pero realmente no creo que rechacen a nadie una vez han recibido plaza en la UGR). Recomiendo enviar emails al International Programs Center allí en caso de dudas con este tipo de gestiones, porque son de lo más amable y eficiente y siempre te van a ayudar. Más adelante recibirás un sobre con tu carta de admisión (documento que necesitarás para el visado) y todo tipo de información sobre la universidad, esto a través de la oficina de relaciones internacionales de la UGR.

Aparte de eso, específicamente en el convenio con Greensboro, se paga por adelantado a la UGR el alojamiento y la comida, así que eso también lo tendrás que gestionar antes de irte. Aunque se pague por adelantado, te explicarán que tienes que hacer una solicitud online en la página de Housing de UNCG para indicar tu preferencia en cuanto a residencias, porque hay bastantes. Están todas en el mismo campus, y mi recomendación es que solicites el que se llama Phillips-Hawkings, conocido como la International House (o I-House). Es una residencia que tiene dos edificios, y Phillips es la parte donde se encuentran todos los estudiantes internacionales. Esto no quiere decir que sólo te vayas a relacionar con estudiantes de fuera, porque también hay estudiantes americanos. Muy especialmente si es tu primera experiencia fuera, ayuda mucho vivir allí porque a las primeras

personas que vas a conocer son los estudiantes internacionales. UNCG es una universidad conocida por su porcentaje de estudiantes extranjeros y allí vas a tener la oportunidad de conocer a gente de todos los países del mundo. Una cosa a mencionar es que en las residencias (y es algo que ocurre en todas, creo que es cultural) las habitaciones son dobles, así que vas a tener compañero de cuarto sorpresa (aunque podrías no tenerlo, yo no tuve ninguno durante el segundo cuatrimestre). Esto en mi caso fue una experiencia muy buena, tuve bastante suerte con mi compañera de cuarto. De todas formas siempre se puede solicitar cambio de cuarto si tienes problemas con tu roommate, así que no te preocupes demasiado por eso.

Por otra parte, también tendrás que elegir un plan de comidas. Esto puede resultar un poco confuso en principio, porque creo recordar que en la web no explican mucho de qué va la cosa. En el campus hay una especie de comedor, llamado Cafeteria (no sé por qué lo llamarán así), que funciona como una especie de buffet libre. Entonces el plan de comidas se elige en base a un determinado número de comidas en esta Cafeteria (y otro sitio llamado Outta Here en el que te dan comida para llevar, con un horario un poco más extenso que la Cafeteria), y a una cantidad de dinero en lo que ellos llaman “declining balance”. El declining balance es dinero que se acumula inicialmente en tu carnet de estudiante y con el que puedes pagar en todos los demás sitios de comida en el campus, así como un par de pequeñas tiendas tipo supermercado que también hay en el campus. Yo personalmente elegí un punto intermedio entre comedor y declining, porque llegado un punto acabas un poco harto de la Caf, pero ya cada cual según sus gustos. Esto se elige sólo para el primer cuatrimestre y vuelves a elegir para el segundo, así que si no os gusta siempre podréis cambiar para el siguiente.

Por último (creo que no me dejo nada importante), y posiblemente lo más pestiño de hacer, hay que tramitar el visado a los Estados Unidos. Esto viene bastante bien detallado en la página de la embajada de Estados Unidos. Cuida bien de que no te olvides ningún papel y te tocará viajar a Madrid, porque según creo no se tramitan visados en ningún otro sitio en España. Como recomendación, pide cita para el visado con antelación, porque a mi me dieron cita cerca de un mes más tarde del momento en que la pedí.

Equipaje

Una breve nota sobre el equipaje. En Greensboro el tiempo es muy parecido a Granada, en versión más húmeda. Cuando llegas allí en agosto hace un calor impresionante y llueve de forma bastante imprevisible, pero luego en invierno puede llegar incluso a nevar de vez en cuando. Así que si estudias aquí en Granada, no hace falta que te prepares para nada distinto.

En este tipo de intercambios, donde vas a la quinta porra, es normal que tengas un montón de restricciones sobre el equipaje que te puedes llevar. Así que sobre temas domésticos, como por ejemplo sábanas, en las residencias suelen tener para dejarte en alquiler una semana un juego completo para darte tiempo a que te las compres allí. Además, la propia universidad organiza una excursión al Wal Mart, que son unos grandes almacenes, para comprar este tipo de cosas, y podéis encontrar artículos bastante baratos.

En Greensboro

Llegada

Una vez llegues a Greensboro lo más probable es que haya alguien de la universidad esperando para recogerte, si has informado a UNCG con los datos de tu vuelo. En cualquier caso, simplemente os cogeréis un taxi a la universidad y estés o no estés en Phillips-Hawkings (eso lo sabrás antes de llegar allí porque los de la residencia que te hayan dado se pondrán en contacto contigo), te recibirán allí y alguien se encargará de hacerte llegar a donde te corresponde. Esto es la tónica general en Greensboro, y creo que en las universidades americanas en general. Nunca vas a estar perdido, ellos se van a preocupar y mucho por tu adaptación allí.

Como muestra de esto, la primera semana que estás allí es sólo para orientación y hacer las gestiones necesarias, que otra vez se encargarán de enumerarte una y mil veces y de llevarte a todos los sitios. También te asignarán un Pal, que es un estudiante americano al que le puedes pedir ayuda si lo necesitas.

Clases

Durante la semana de orientación que he mencionado antes confirmarán las asignaturas en las que estás matriculado para el primer cuatrimestre.

Un tema que creo que deberías considerar antes de elegir Greensboro como destino si eres estudiante de informática son las clases en las que te quieres matricular. Lo digo porque el programa de informática no es excesivamente amplio para estudios de grado (ojo, nuestros estudios de grado son lo que ellos llaman Undergraduate, los estudios de postgrado son Graduate). Así que si tienes algún tipo de restricción o condiciones, le echaría un ojo a eso. Asignaturas que se imparten las puedes mirar en la web de UNCG (<http://www.uncg.edu/reg/Catalog/current/index.html>).

El sistema académico americano es bastante llevadero. Vas a tener que ir a clase en la mayor parte de los casos, y te van a pedir mucho trabajo diario. Desde leer el tema del libro correspondiente a la clase que se va a dar hasta hacer una presentación, ejercicios o practiquillas no muy gordas (no las mandan con mucha antelación). En general este trabajo no genera muchos problemas y no hay muchas horas de clase a la semana, lo que deja bastante tiempo para todo. Suele haber también más de un examen a lo largo del cuatrimestre y se tiene mucho en cuenta el trabajo durante éste, así que mientras seas un poco serio no tendrás ningún problema.

Sobre los libros de texto, decir que casi todas las asignaturas se basan en uno y es muy frecuente que prácticamente te obliguen a comprártelo. Los libros de texto son algo extremadamente caro allí, así que recomiendo o bien pedirlos por internet una vez allí, lo más pronto que puedas (te saldrá bastante más económico), o al menos comprarlos de segunda mano, que suelen estar prácticamente igual de nuevos. Tantea un poco el terreno también, porque muchas veces el libro no es tan necesario como parece. Al final del curso las propias librerías los recompran otra vez. No es que paguen mucho, pero teniendo en cuenta lo difícil que es transportarlos de vuelta a España, es una opción a tener en cuenta.

Moverse por Greensboro

Greensboro es el típico ejemplo de ciudad americana. En cuanto te sales del campus casi nada más que ves casas en todas direcciones, y todo está muy lejos. De todas formas, todos los americanos tienen coche, así que pronto tendrás a alguien que te lleve a donde necesites. E incluso, en caso de mucha necesidad, conozco a gente que ha pedido ayuda a Relaciones Internacionales y alguien los ha llevado a donde les ha hecho falta. Siempre puedes tirar de taxi, pero hay sitios a los que te sale por un riñón llegar.

Esto lo digo porque el transporte público deja mucho que desear, hay tres autobuses en guerrilla y casi siempre el lugar donde necesitas ir no está cubierto por ellos. En caso de que quieras algo más de independencia, Greensboro es una ciudad bastante apropiada para bicis.

Vida social

Aunque Greensboro es una ciudad relativamente pequeña (no en extensión, porque 300.000 habitantes repartidos por casitas da para bastante), hay cosillas que hacer para entretenerse, y la universidad es bastante grande, así que la proporción de estudiantes no es nada despreciable. En general, entre los estudiantes internacionales y los del país, siempre hay alguien que sale en cualquier día de la semana. Y si tienes suerte (o vista) con el horario vas a pasar el año de tu vida.

En el centro de la ciudad encontrarás unas cuantas discotecas y pubs, aunque hay más repartidos por la ciudad. Más cerca del campus hay también algún que otro bar, y en general la recomendación si quieres hacer cosas distintas es que prestes atención a los estudiantes americanos. Allí proliferan mucho las fiestas en casas, tanto las típicas fiestas de fraternidades o de equipos de algún deporte de la universidad, como otras fiestas más particulares. Si te gusta el jazz por ejemplo vas a tener oportunidad de oír mucho, porque la escuela de música de UNCG es famosa y hay muchos músicos por allí. Se dan fiestas donde puedes oír jazz en vivo y siempre hay muy buen ambiente. También hay bastantes conciertos, tanto de artistas conocidos como conciertos gratuitos de grupos locales en plan garage rock y tal, bastante interesantes.

Como tónica general y creo que extensible para la mayor parte de los estadounidenses, es muy fácil relacionarse. Son gente de lo más abierta y amigable y a poco que vayas a algún eventillo, en seguida tendrás bastantes oportunidades de hacer amigos de allí.

Viajar

Una de las razones por las que elegí Greensboro fue simple y llanamente su posición en el mapa. Te pone al alcance toda la costa este de los Estados Unidos. Al alcance es un decir, porque cuando estés allí te darás cuenta de lo inmenso que es todo. Sin exagerar, Carolina del Norte por sí sola es casi un tercio de lo que ocupa España. En cualquier caso, lo más al alcance que se puede tener. El primer cuatrimestre la universidad suele organizar viajes para los estudiantes extranjeros a Carolina del Sur, Washington D.C. y Nueva York en los puentes varios que hay.

Eso no quiere decir que te tengas que limitar a la costa este, si puedes hacer el esfuerzo te recomiendo que visites California, muy especialmente San Francisco, se pueden encontrar vuelos bastante aceptables (aunque en este aspecto creo que no se puede competir con las compañías de bajo coste en Europa).

Conclusión

Realmente te recomiendo Greensboro como destino. Si quieres experimentar por ti mismo lo que es estudiar en una universidad típicamente estadounidense allí lo vas a ver. Vas a tener la oportunidad de conocer e incluso convivir con gente de todos los continentes, no sólo americanos. Además, si es la primera vez que estudias fuera es posiblemente de los destinos a los que es más fácil adaptarse, yo me sentí muy arropada tanto por la universidad como por supuesto por la gente. En fin, si te decides a ir aprovecha la oportunidad, que es única e irrepetible, y si tienes alguna duda escíbeme un email a: carmennavarro@gmail.com. Estaré más que contenta de ayudarte en lo que esté en mi mano.

Saludos,

Carmen